

Agrupaciones lamentan saqueo en el cementerio y piden mayor resguardo al patrimonio de Chuqui

INVESTIGACIÓN. Codelco envió los antecedentes al Consejo de Monumentos Nacionales por el daño provocado a 60 nichos.



LA IMAGEN MUESTRA CÓMO FUE EL DAÑO EN UNO DE LOS NIÑOS, EL QUE FUE ARRANCADO DESDE SUS BASES PARA ROBAR BRONCE.



AL MENOS SON 60 NICHOS SUFRIERON DAÑOS Y ROBOS EN CHUQUIL.



LOS DELINCUENTES NO LOGRARON LLEVARSE EL MATERIAL SUSTRÁIDO.

Karen Elena Cereceda Ramos
 kcerecedar@mercuriocalama.cl

Tras quedar al descubierto el saqueo, en el cementerio de Chuquicamata, los integrantes de las diversas agrupaciones de exhibitantes del campamento minero, manifestaron su tristeza y preocupación por este hecho y por el daño patrimonial causado.

Se estima que son, al menos, 60 los nichos afectados por el robo de bronce, muchos de los cuales quedaron totalmente destruidos.

Por este hecho, desde Codelco explicaron que informaron al Consejo de Monumentos Nacionales para iniciar los procedimientos que establece la ley para estos casos.

Además los integrantes y las agrupaciones que integran la Mesa Social y Patrimonial de Chuquicamata se reunirán para establecer los pasos a seguir.

REPUDIO

Ricardo Pérez, director de la agrupación APAACH fue uno de los que manifestó su tristeza frente a este hecho delictual. "Es muy preocupante el avan-

"Esperamos que se tomen las precauciones correspondientes para que no vuelva a ocurrir algo similar en otro lugar de la zona típica".

Ricardo Pérez
 Director APAACH

60 nichos

al menos fueron vandalizadas para extraer bronce, material que quedó abandonado en el lugar.

ce de la delincuencia en todo orden de cosas. No hay respeto ni siquiera por aquellos que están descansando en paz en el cementerio, en esta oportunidad de Chuquicamata", manifestó el exhibitante.

Agregó que están conscientes de que es imposible controlar tantos delitos que se cometen, pero "cuando ocurren estas cosas en lugares que están calificados como zona típica, como monumento nacional, es aún más preocupante, porque muestra un poco a lo mejor, la despreocupación de estos lugares

Detalles del robo en cementerio

● Según comunicaron desde Codelco, sobre el saqueo al cementerio: "aproximadamente a las 19 horas del domingo 15 de julio y en el marco de sus rondas de control, personal de seguridad de Codelco Chuquicamata detectó la presencia irregular de personas y dos vehículos en el cementerio del campamento Chuquicamata".

Agregaron que, "en el procedimiento, el personal de seguridad identificó al interior de los vehículos abandonados, principalmente piezas de bronce, las que fueron sustraídas desde nichos del camposanto", por lo que denunciaron el hecho a Carabineros.

También explicaron que se "está llevando a cabo un levantamiento para determinar las sepulturas en esta condición y contactar -según los antecedentes disponibles- a los deudos de las familias afectadas".

res que son tan simbólicos y significantes para los chuquicamatinos", puntualizó Pérez.

Por último, enfatizó que esperan que "se tomen las precauciones correspondientes para que más adelante no vuelva a ocurrir algo similar en otro lugar de la zona típica de Chuquicamata", y recordó otras situaciones que afectaron el patrimonio del excampamento como los incendios en la Casa 2000 y en la Escuela República de Chile (D-54).

En tanto, Pedro Malebrán

quien es el presidente de la Agrupación Patrimonial Sala Chuquicamata comentó que "creo que nosotros, como agrupación, debemos esperar y exigir en su momento las acciones que se realizarán, por parte de los encargados de este campo, es decir Codelco, para detener o encontrar a los culpables de este acto delictual", explicó el dirigente.

Dijo también que todo ello se debe hacer a través de los canales formales, "es decir en la próxima reunión de mesa so-

cial solicitar la mayor cantidad de antecedentes al respecto, además debemos de buscar la manera de ayudar a la restauración de los daños ocurridos, ya que creemos que muchos de estos nichos tal vez no tengan familiares vivos, ya que son de data muy antigua, es así como podemos ayudar a preservar el patrimonio de nuestro campamento".

Nancy Zavala, representante de la Agrupación Hermanos Zavala también lamentó este saqueo e incluso, fue al cementerio a corroborar los daños. "Todo es muy penoso, el daño que se ha hecho, los delincuentes no lograron llevarse lo que robaron y se arrancaron".

Dice que cree que los que cometieron este delito se dieron cuenta que en el cementerio, "no había guardia, no contaba con cámaras, con nada".

Zavala explicó que será en

la reunión que tendrán, en el marco de la mesa social, donde se podrá evaluar los daños materiales, pero principalmente el patrimonial.

Finalmente, desde la Agrupación de Hijos y Amigos de Chuquicamata repudiaron este acto vandálico e hicieron un llamado a todas las agrupaciones a unirse, "en la demanda por el respeto absoluto hacia nuestro patrimonio cultural".

Además dijo que instan a las autoridades competentes, "a esclarecer estos lamentables hechos y aplicar la ley con la máxima severidad".

Por último expresaron que se unirán a Codelco y el Consejo de Monumentos a la demanda que llevarán a cabo. "Nuestro compromiso prioritario está centrado en preservar y promover la memoria patrimonial del campamento minero", precisaron desde la agrupación. **CS**